

Witzenmann und Kepler-Gymnasium Pforzheim schließen Bildungspartnerschaft

Mit der Unterzeichnung einer neuen Bildungspartnerschaft am 24. Juni 2025 setzen die Witzenmann GmbH und das Kepler-Gymnasium Pforzheim ein starkes Zeichen für praxisnahe Berufsorientierung und technische Bildung. Gemeinsam wollen sie Schülerinnen und Schüler frühzeitig für Wirtschaft und MINT-Themen begeistern – und gezielt beim Übergang von der Schule ins Berufsleben unterstützen. Damit stärkt Witzenmann nicht nur den Bildungsstandort Pforzheim, sondern auch den Fachkräftenachwuchs in der Region.



Von links nach rechts: Maximilian Schweitzer (Kepler-Gymnasium Pforzheim), Heike Reifurth (Rektorin Kepler-Gymnasium Pforzheim), Bettina Vogler und Marc Osswald (Witzenmann GmbH). Bildquelle: Witzenmann)

Am vergangenen Dienstag unterzeichneten die Witzenmann GmbH und das Kepler-Gymnasium in Pforzheim einen Kooperationsvertrag. Damit festigt der weltweit führende Experte für sicheres und effizientes Leiten von Medien und Energie die bisher punktuelle Zusammenarbeit mit der weiterführenden Schule nun dauerhaft und baut diese weiter aus. Ziel ist es, Schülerinnen und Schüler der Bildungseinrichtung im Rahmen verschiedener gemeinsamer Projekte für einen Berufsweg in der Technikbranche zu begeistern sowie auf den Übergang in Ausbildung, Studium und Beruf vorzubereiten. Durch die Zusammenarbeit bleibt Witzenmann außerdem im direkten Austausch mit der nächsten Generation – und damit nah an den Themen, Erwartungen und Entwicklungen von morgen. Gleichzeitig fördert das Familienunternehmen die Region Pforzheim: „Die Unterstützung von Bildung, Forschung und Lehre ist für uns nicht nur gesellschaftliche Verantwortung, sondern auch ein aktiver Beitrag zur Fachkräftesicherung am Standort Pforzheim“, betont Christine Wüst, CHRO bei Witzenmann.

Von Projekt bis Praktikum: Witzenmann macht Wirtschaft und Technik erlebbar

Im Mittelpunkt der Kooperation stehen praxisnahe Einblicke in wirtschaftliche Zusammenhänge und berufliche Perspektiven. So erhalten Schülerinnen und Schüler des Leistungskurses Wirtschaft die Möglichkeit, das Unternehmen direkt am Stammsitz in Pforzheim zu besuchen. Dabei vertiefen sie Inhalte des Bildungsplans anhand konkreter Anwendungen. Witzenmann informiert außerdem über seine zahlreichen Ausbildungs- und Studienangebote, um Jugendliche mit Interesse an Technik, Wirtschaft oder IT gezielt anzusprechen. Zudem beteiligt sich das Unternehmen an der jährlich

Pforzheim, 25.06.2025

stattfindenden schulinternen Hochschul- und Informationsmesse und bietet Schülerinnen und Schülern der zehnten Klassen nach Möglichkeit Plätze für das BOGY-Praktikum sowie Expertenbeiträge zu den Methodentagen an.

Engagement für Bildung, Technik und Fachkräftenachwuchs

Über die Kooperation mit dem Kepler-Gymnasium in Pforzheim hinaus engagiert sich die Witzenmann GmbH auch in zahlreichen weiteren Bildungsprojekten der Region. Hierzu zählen langjährige Partnerschaften mit der Hochschule Pforzheim, insbesondere mit der Fakultät für Technik. Auch die Förderung des Jugendforschungszentrums sowie die Patenschaft für den renommierten Regionalwettbewerb „Jugend forscht“ unterstreichen das Engagement von Witzenmann, junge Menschen – unabhängig vom Geschlecht – für Naturwissenschaften, Technik und MINT-Berufe zu begeistern.

Mit seinen vielfältigen Bildungspartnerschaften leistet das Unternehmen somit einen wichtigen Beitrag zur Stärkung der Region – und investiert gleichzeitig in die Talente von morgen.

Die Witzenmann-Gruppe

Die Witzenmann-Gruppe ist der weltweit führende Experte für sicheres und effizientes Leiten von Medien und Energie für Mobilität und Industrie. Stammsitz ist Pforzheim. Mit insgesamt 22 Unternehmen in 16 Ländern weltweit beschäftigt das Familienunternehmen ca. 4.400 Mitarbeitende. 2024 wurde ein Umsatz von 740 Mio. € erzielt.

Innovation, Technologie und digitale Pionierarbeit zeichnen Witzenmann aus: Das Unternehmen ist der Entwicklungspartner mit der weltweit breitesten Produktpalette an Metallschläuchen, Kompensatoren, Metallbälgen, Rohrhalterungen, Leitungssystemen und Fahrzeugteilen und bietet hier seinen Kunden aus unterschiedlichsten Branchen intelligente Produktlösungen und Services.

Weitere Informationen unter:

Witzenmann: <https://www.witzenmann.de/de/>
Innovation: <https://www.witzenmann.de/de/innovation/>
Digitalisierung: <https://www.witzenmann.de/de/digitalisierung/>



Witzenmann: <https://www.linkedin.com/company/witzenmann-gmbh/>
Philip Paschen: <https://www.linkedin.com/in/philip-alexander-paschen-b31264/>



Witzenmann: https://www.instagram.com/witzenmann_group/



Witzenmann: <https://www.facebook.com/WitzenmannGroup>



Witzenmann: <https://www.youtube.com/user/witzenmann1>

Pressekontakt:

Witzenmann GmbH
Jochen Geiger
Östliche Karl-Friedrich-Str. 134
75175 Pforzheim
Germany
Tel. +49 (0) 72 31-581-745
E-Mail: jochen.geiger@witzenmann.com

Pforzheim, 25.06.2025

c/o follow red GmbH
Natalie Krauter
Waldburgstraße 17/19
70563 Stuttgart
Germany
Tel.: +49 (0) 711 90-140-743
E-Mail: natalie.krauter@followred.com

Bilder und Bildunterschriften



Bildunterschrift: Von links nach rechts:
Maximilian Schweitzer (Kepler-Gymnasium
Pforzheim), Heike Reifurth (Rektorin Kepler-
Gymnasium Pforzheim), Bettina Vogler und Marc
Osswald (Witzenmann GmbH).
Fotoquelle: Witzenmann GmbH



Bildunterschrift: Erste Schritte an der Maschine:
Die Lehrwerkstatt bei Witzenmann ermöglicht
praktisches Lernen.
Fotoquelle: Witzenmann GmbH



Bildunterschrift: Ausprobieren, Lernen,
Verstehen – bei Witzenmann kann Technik
hautnah erlebt werden.
Fotoquelle: Witzenmann GmbH



Bildunterschrift: In der Lehrwerkstatt erhalten
junge Menschen Einblicke in die Arbeit bei
Witzenmann.
Fotoquelle: Witzenmann GmbH



Bildunterschrift: Austausch und gemeinsames
Arbeiten stehen bei Witzenmann im
Vordergrund.
Fotoquelle: Witzenmann GmbH

Das **Bildmaterial zum Download** finden Sie unter folgendem Link:
<https://share.followred.com/index.php/s/xoBZSwMLMaCCKRy>